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跑在宁波中东欧“引智”最
前线，这几天，来自塞尔维亚的
伊戈尔·佩约维奇一刻也没停
歇。“20 余名塞尔维亚专家已经
在前往宁波的路上了，多个高科
技项目即将在本周的中东欧博览
会上展出，一定会让你大开眼
界。”他笑着对记者说。

伊戈尔是一名经济学博士，
在塞尔维亚首都的贝尔格莱德经
济管理学院担任公共金融专业教
授 。 4 年 前 ， 他 以 客 座 教 授 身
份，受邀来到浙江万里学院、宁
波工程学院授课。在不到一个月
的交流时间里，他便爱上了这座
依山傍海的城市。

伊戈尔称宁波就像一座欧洲
的大城市，充满着现代、开放、
发展的活力。作为一名临时授课
老师，伊戈尔也很欣慰地看到自
己的中国学生个个刻苦努力。

“想把这座城市介绍给更多家
乡的同伴。”看着宁波优异的创业
生态，活跃的投资氛围，求贤若
渴的引才环境，这个想法在伊戈
尔的脑海中产生，“我们国家市场

较小，很多科研项目在当地发展
空间有限。”但塞尔维亚是连接欧
亚大陆的重要枢纽，汇聚了欧洲
的各界专家学者，科技项目分布
在智能制造、新材料、新一代信
息技术等领域，与宁波重点发展
方向契合。

若能将塞尔维亚的高端智力
与宁波牵线，这岂不是可以双
赢？这一想法获得了宁波外国专
家局的支持。很快，伊戈尔就受
邀成为宁波中东欧引智工作站的
首批外籍“引智使者”，并在塞尔
维亚首都成立了宁波海外联络
站，架起了两地合作交流的“桥
梁”。

在伊戈尔的帮助下，宁波与
中东欧的科研合作日益紧密。他
多次在两地间奔走，代为联络塞
尔维亚及黑山等中东欧国家的科
研机构和企业，推动宁波市与当
地各高校、科研院所以及企业间
的合作，并协助工作站组织塞尔
维亚、黑山等中东欧国家的科研
机构和企业共同申报国际合作项
目。

最近，伊戈尔正帮助当地一
位新材料领域专家寻找宁波合作
方。“用这种新材料制作的地毯，
能完美模拟雪地的感觉，人们可
以踩着滑雪板在上面学习滑雪技
巧。”伊戈尔说，随着冬奥会的临
近，这款新材料一定会让宁波合
作方开辟出一片“蓝海”市场。

近年来，随着塞尔维亚对中
国公民全面免签证政策的落地，

以及中国到塞尔维亚直航的开
通，越来越多的中国人赴塞尔维
亚交流访问。

伊戈尔表示：“欢迎宁波市民

来塞尔维亚参观、学习，我期待
能与宁波今后在科技创新、体育
项目、文化交流等方面有更加广
泛的合作。”

“引智使者”架起宁波中东欧科技“桥梁”
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伊戈尔·佩约维奇正在接受采访。 （胡丹娟 摄）
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近年来，塞尔维亚与宁波贸
易往来愈发频繁。今年 1 月到 3
月，塞尔维亚与宁波进出口额达
1165 万美元，同比增长 30.3%，
其中出口额 1165万美元，同比增
长 36.2%。去年 6月，塞尔维亚国
家馆在宁波进口中心开馆，加强
了两地更深层次的交流合作。

本报讯 （通讯员沈梦洁 记
者徐欣 江北区委报道组张落
雁） 来自保加利亚的康馨是中
国-中东欧国家农业合作促进联
合会宁波联络处的一名工作人
员，最近，她和同事优福卡正在
中国 （宁波） 中东欧创业创新中
心的办公室里忙着筹备即将到来
的中东欧博览会。

去年 11 月，康馨接到中国
（宁波） 中东欧创业创新中心的邀
请，第一次来到宁波。“宁波交通

方便，环境很好，中心的工作人
员都非常热情，为我们解决了公
寓租赁、样品清关、办公场地等
问题，让我们可以轻松快速地适
应宁波生活。”这名保加利亚女孩
说。

因为工作需要，康馨每两个
月会来一趟宁波。这次，随着多
个展会的临近，她将在宁波待上
45 天。“我们会在中东欧博览会
上展示保加利亚的一些商品，比
如葡萄酒、茶叶、食品、饮料、

化妆品等，也给两边的企业牵线
搭桥。”康馨说。

这只是中东欧人士生活工作
在宁波的一个缩影。近年来，江
北统筹推进开放大平台、开放大
通道和开放大环境建设，着力打
造“一带一路”经贸合作和人文
交流的核心区。去年，老外滩在
原有匈牙利贸易署宁波办事处、
拉脱维亚投资发展署宁波办事处
以及爱尔兰米斯郡商会宁波代表
处的基础上，又成功引进了立陶

宛企业署、保加利亚农促会及澳
中人民友好协会 3 家国际交流机
构。通过引进国际交流机构入驻
老外滩，为“一带一路”沿线国
家与宁波的经贸人文交流搭起桥
梁。

去年，宁波首家涉外服务中
心在老外滩成立，不仅填补了街
区功能上的空缺，还提升了老外
滩这一国际交流门户区的服务能
级。该中心编印了 《外籍人士在
甬办事指南》，同时为外国友人集
中办理就医、就业、居住、签
证、咨询等各项业务，让外国友
人在老外滩也能享受“最多跑一
次”。

江北：接轨中东欧 打造新名片

昨日，全国首个村级 200KW
铜铟镓硒分布式光伏电站项目在余
姚横坎头村并网发电。

与传统光伏材料相比，铜铟镓
硒薄膜光伏组件有弱光性能好、受
光照角度影响小、温度系数低、外
观精美的优势，且具有生产过程低
能耗、低污染、能源回收周期短、
原材料回收利用率高等特点。

（崔引 摄）
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本报讯 （记者王博 通讯员
陈伟奋 侯静） 各区县 （市） 治
水工作开展情况如何？还存在哪
些问题？治水工作要怎么补短
板、促推进？昨天，我市启动
2019 年度治水督查竞赛活动，发
出了新一轮全市督查治水短板、
抓问题整改、促工作推进、提队
伍能力的总动员令，号召各地通
过竞赛的形式“查督改评促”“比
学赶帮超”，巩固治水成果。

河湖岸线是否存在侵占或违
建；垃圾中转站是否存在固体危
废、垃圾、淤泥乱倒乱放问题；
工业园区是否实施雨污分流；养
殖场、矿山、采石场、水泥搅拌
站是否存在环境污染隐患；餐
饮、洗车、美容美发、洗浴等行
业废水有无直排入河……这些治

水工作的难点和群众反映的热
点，都将成为督查的主要内容。

本次督查竞赛活动时间为 6
个月，将开展寻找饮用水源安全
隐患、寻找黑臭水体、寻找违法
排污企业、寻找违法占用水域及
寻找垃圾安全隐患等专项行动。
检查采取暗访方式，各地治水办

（河长办） 牵头，先组织开展自
查，再抓阄对其他地区进行检查。

据介绍，这是我市第二次开
展治水督查竞赛活动。去年，我
市举行的治水督查竞赛活动发动
排查 1520余人次，累计巡查走访
各类河道1846条。

查是基础，改是关键。据统
计，去年全市共排查各类问题隐
患 125 个 ， 目 前 已 全 部 整 改 完
毕。

我市开展新一轮治水督查竞赛

本报讯 （记者林海 通讯员
陈皎宇） 记者昨日从宁波体校获
悉，宁波体校足球运动员吕孙豪
6月1日已启程奔赴阿根廷百年豪
门足球俱乐部河床，成为河床足
球俱乐部梯队球员。

2004 年出生的吕孙豪是宁波
象山人，2015 年进宁波体校男子
足球队，在球队司职后腰，属于

核心球员。
从小喜欢足球的吕孙豪在象

山高塘小学时被宁波体校王飞教
练选中。2015年，11岁的吕孙豪
正式进入宁波体校足球队 （设点
在鄞州实验小学、姜山镇中学）
进行系统专业的足球训练。

去年 5 月，吕孙豪被来中国
挑选苗子的河床俱乐部球探看
中，并被邀请到该俱乐部进行为
期两个月的试训，获得了河床俱
乐部教练组的一致认可。

吕孙豪是中国足球加盟河床
俱乐部的第一人，也是中国足球
发展基金菁英计划培养对象。

象山少年加盟
阿根廷河床足球俱乐部

昨天下午，前不久因“执意不肯收消防队员 14碗牛肉面钱”而广
为人知的面馆老板夏徽 （中），得知海曙区段塘街道洞桥 （小漕） 社
区、中华纸业联合在鄞奉路消防救援中队举办“党建联共建、端午睦邻
里”活动，便拎着一篮粽子来到该中队，赠送给指战员，还与志愿者一
同挂菖蒲、做香袋，向“火场逆行者”送上敬意。

（胡建华 桂琳 摄）

面馆老板再续佳话

记者 董娜 通讯员 柳婧萌

在慈溪森鹤乐器股份有限公
司的钢琴键盘车间里，15 台全自
动数控机床正按照预设参数高速
精准地进行孔位定置加工，几十名
技术员埋头为琴键进行个性化的
精雕细刻。在这个占地 5万多平方
米的生产基地，每年有超过 13 万
套的击弦机、键盘、弦槌等钢琴部
件从这里出产，远销美国、德国、意
大利、马来西亚等20多个国家。

“我们产品的全球市场占有率
高达 1/3，在钢琴配件制造行业
居世界第一。”森鹤乐器总裁罗森
鹤告诉记者，目前公司拥有中国
独家总代理国际一线乐器品牌 22
个，与著名钢琴品牌贝希施坦、
舒密尔、赛乐保持着稳定的战略
伙伴关系。

森鹤的雄心不止于此。“想要
在世界舞台上真正站稳脚跟，还
得靠技术创新。”罗森鹤说着，指
向了正在全力研发中的一款钢琴
音源系统——码克。

“我们研发的顶级码克是专供
法国客户的，和一般码克不同的
是，它需要一种核心部件‘4 种
规格码钉’，这个部件的技术要求
很高，企业的研发投入也很大。
可喜的是，今年减税降费大红包
落袋，为我们缓解了不少压力。”
罗森鹤说。

“增值税税率由 16%下调至
13%后，内销部分预计减税140万
元，附加税费优惠能减免 14 万

元，一共减负 154 万元。同时，
出口退税率保持 13%不变，征退
税率差异直降为零，这里又可以
增加利润 210 万元。”罗森鹤说，
这笔 364 万元的减税红利立刻投
入研发项目里，定制研发 4 台多
工位智能机械手，成功生产出“4
种规格码钉”。

记者了解到，森鹤多工位智
能机械手的投用，可以将传音弦
码一次定位多次加工，避免多次
定位和人工换钻产生的误差，实
现一次性无偏差加工 4 种规格的
码钉孔并完成安装工序，达到世
界顶级钢琴码克的工艺要求。

“这为公司研发生产顶级码克
提供了核心技术保障。”来自德国
的项目专家 Patrick 说。据悉，这
批顶级码克计划于今年年底下
线，及时搭上去往法国的货轮。

新 闻 链 接

根据《财政部 税务总局 海
关总署关于深化增值税改革有关
政策的公告》，原适用 16%税率且
出口退税率为 16%的出口货物劳
务，出口退税率调整为 13%；原
适 用 10% 税 率 且 出 口 退 税 率 为
10% 的 出 口 货 物 、 跨 境 应 税 行
为，出口退税率调整为9%。

市税务局有关负责人表示，
出口货物劳务及服务启用增值税
电子普通发票，纳税人只需登录
电子税务局，就可自助完成出口
发票领购和开具。

森鹤乐器：用减税红利
打造世界顶级钢琴码克
——减税降费“大红包”怎么花系列报道②

聚焦“最多跑一次”改革

本报讯（记者俞永均 通讯员
曹飞龙） 今年 8月底前，提升“跑
零次”事项比率要在90%以上；梳
理汇总公民个人和企业全生命周期

“一件事”清单，8 月底前发布 53
项群众和企业“一件事”目录……
昨天下午，全市“最多跑一次”改
革专题协调会排出 17 项重点任务
完成时间表，宣告宁波正式打响

“最多跑一次”改革攻坚战。
今年初以来，我市按照《2019

年宁波市“最多跑一次”改革主要
任务与责任分解方案》，推出了

“企业开办一日办结”、企业注销便
利化等改革举措，积极推广余姚的

“无证件 （无证明） 办事之城”、宁
海 的 “ 亲 人 身 后 事 ， 一 次 也 不
跑”、奉化区的房产过户水电气网
视“五通”等创新做法。同时，推
动“最多跑一次”改革向部门间、
向基层农村、向公共领域延伸。

市委改革办负责人介绍，为进
一步提升群众和企业办事满意度，
根据全省“最多跑一次”改革专题

会议精神，我市此次明确了 17 项
“最多跑一次”改革重点任务，聚
焦“跑零次”、掌上办、事项颗粒
化标准等基础工作，以及公共数据
共建共享、数据库平台建设、政务
终端服务体系建设等。

这份任务表，既明确了牵头部
门，又有具体的改革时间表。记者
从《“最多跑一次”改革基础工作
任务分工表》（征求意见稿） 看
到，由新成立的市大数据局牵头的
任务有 3项，包括梳理汇总民生事
项“一证通办”清单、网上办清单
和掌上办事项清单。根据任务表，
加快“掌上办”“网上办”等无形

窗口建设，今年 12 月前实现 100%
事项网上可办，网上办件比例超过
50%，掌上可办事项比例达70%。

近年来，宁波坚持“让服务对
象少跑腿零跑腿”的理念，结合

“放管服”“最多跑一次”改革，全
面整合政府部门服务事项，全面推
进“互联网+政务服务”。为进一
步提速政务服务，市政务办将抓好
全城通办事项、告知承诺事项、容
缺受理事项三张清单，今年 8月底
前要实现70%的审批服务事项全城
通办，容缺受理清单在窗口全面实
施，9 月底前实现 80%的民生事项

“一证通办”。

宁波打响“最多跑一次”改革攻坚战
17项任务排出完成时间表，“跑零次”事项比率要在90%以上
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